

Charlas, reconocimientos y una nueva exposición marcaron el tercer aniversario del Museo del Meteorito y la celebración del Día Internacional del Asteroide en la capital regional.

Por Joaquín López Barraza

Con una mirada puesta en la educación, la divulgación y el resguardo del patrimonio natural, este lunes se llevó a cabo en La Serena la conmemoración del Día Internacional del Asteroide y el tercer aniversario del Museo del Meteorito Cherufe. La ac-

Conmemoran riesgos espaciales y legado científico con una jornada dedicada a los meteoritos



có la relevancia de divulgar esta área del conocimiento. «Tenemos un patrimonio natural en Chile y además somos el tercer país con más meteoritos en el mundo. Principalmente queremos hacer conciencia de este tesoro que guardamos y que al mismo tiempo investigarlo nos podría dar grandes pistas acerca del sistema solar, el origen de la vida en la Tierra, o sea, estudiar meteoritos es una forma de entender nuestra propia historia», explicó.

Consultada sobre la información que se puede obtener a partir de estas rocas espaciales, la especialista señaló que permiten conocer aspectos clave de otros planetas, como Marte o la Luna, además de entregar datos sobre el sistema solar primitivo. «Los asteroides son mucho más antiguos que todos los planetas que tenemos, entonces poder investigar meteoritos en el fondo es conocer una parte del sistema solar y conocer esa historia dependiendo de la muestra que tengamos», indicó.

tividad reunió a autoridades, científicos y representantes de distintos sectores en un espacio de reflexión sobre los riesgos que representan estos cuerpos celestes y el valor científico que encierran los fragmentos que alcanzan la superficie terrestre.

► La búsqueda del meteorito de La Higuera

La científica también abordó la reciente búsqueda del meteorito caído en La Higuera hace algunos meses. «Está complejo el terreno, definitivamente. Las quebradas y la vegetación son lo más complicado, tanto por el acceso como dentro de la trayectoria que calculamos. Lo más probable es que haya caído en el mar», comentó.

Otro tema que Aravena quiso enfatizar fue el manejo responsable de estas muestras. Explicó que antes de considerar que una roca encontrada corresponde a un meteorito, debe pasar por un proceso de validación internacional. «Un meteorito es un meteorito recién cuando está oficializado en el Boletín Meteorítico, que es un organismo internacional repositario nacional de Chile», enfatizó.

La jornada incluyó además el lanzamiento de la sexta versión de la exposición «Meteoritos, patrimonio de la humanidad», que desde hoy quedará abierta al público en el museo serenense. «Es una serie de paneles que se estuvieron itinerando el año pasado y que hoy día lo lanzamos aprovechando este día, aprovechando el tercer cumpleaños del museo», destacó Aravena.

► Una fecha instaurada tras el fenómeno de Tunguska

Jorge Monsalve, director del museo y del proyecto Big Bang Park, explicó que la fecha tiene un origen que trasciende fronteras. «Todos los años se celebra en el mundo entero el Día Internacional del Asteroide, el 30 de junio, a partir del evento que ocurre en 1908 en Siberia, con este meteorito o cometa que estalló a aproximadamente entre 5 y 10 kilómetros de la atmósfera y que afectó miles de hectáreas», señaló.

El fenómeno de Tunguska, como se le conoce, fue el detonante para que la ONU instaurara esta jornada de concientización global sobre el riesgo real que implica el impacto de asteroides.

En La Serena, además de la charla central a cargo de la geóloga Samantha Aravena, la ceremonia incluyó la entrega de reconocimientos a medios, autoridades, científicos y empresas que han apoyado la difusión de las ciencias planetarias desde la Región de Coquimbo. En la categoría de prensa escrita regional, Diario La Región fue distinguido por segundo año consecutivo.

► El tercer país con más meteoritos a nivel mundial

Aravena, académica de la Universidad de Chile y coordinadora del Grupo de Meteoritos y Ciencias Planetarias de la Sociedad Geológica de Chile, desta-



SABADO

12 DE JULIO

19:00

CENA DEL DIA DE FRANCIA

PROGRAMA

Musica en vivo	Mimo
Coctel	Cena

MENU

Soupe à l'oignon	Quesos de autor
Boeuf bourguignon	Mousse au chocolat

CLUB SOCIAL LA SERENA

Los Carrera 540

La Serena

SOCIO: \$35.000

NO SOCIO: \$39.000



Alliance Française

ACF Región Coquimbo - Chile

RESERVA

+56 9 6304 4307

